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  MARKTGEMEINDE GÖTZENDORF  
 

                                                 Hauptplatz 1 

                                        2434 – Götzendorf/Leitha                                    
 

P   R   O   T   O   K   O   L   L 
                                                      über die 

ordentliche Sitzung 

des 

 

 

G  E  M  E  I  N  D  E  R  A  T  E  S   am  Dienstag, dem 27.09.2022 

 

im Gemeindesaal Götzendorf/Leitha. 

 

Beginn:   19:30Uhr     Die Einladung erfolgte am 20.09.2022 per  

Ende:     21:05Uhr      E-Mail Kurrende 

 

Anwesend waren:  

 

ÖVP: 

Bgm. Kurt Wimmer  

Vizebgm. Martina Rzecznicek-Gass 

GfGR Dietmar Sadnek   

     GfGR Ing. Martin Hölzl 

G  GfGR Gerhard Mörk 

G  GfGR Florian Wammel 

GR DI Manuel Mahlberg  

GR Roland Rzecznicek 

GR Christoph Sandruschitz 

GR Richard Hofschneider 

GR Georg Griessler 

GR Lukas Wittner 

SPÖ: 

  GR Bernhard Ertler 

  GR Annarita Ertler 

      GR Jens Röhrl 

      GR Christian Hitter 

FPÖ: 

 

GR Marie Sophie Smidt 

 

Entschuldigt abwesend: GR Franziska Skaumal, GfGR Leopold Winter, GR Matthias Auer, 

GfGR Verena Slavik, MA 

 

Vorsitzender: Bgm. Kurt WIMMER 

Schriftführerin: Doris Matijevic 
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Die Sitzung war öffentlich. 

Die Sitzung war beschlussfähig. 

 

 

Die gesamte Sitzung wurde mittels Tonband aufgezeichnet. 

 

Bürgermeister Kurt Wimmer eröffnet um 19:30 Uhr die Gemeinderatssitzung, begrüßt die Anwe-

senden und stellt die Beschlussfähigkeit fest.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Dieser Tagesordnungspunkt soll unter Pkt 11a behandelt werden. 

 

Wer dafür ist, bitte ich um ein Zeichen mit der Hand. 

 

Abstimmung: einstimmig 
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Dieser Tagesordnungspunkt soll unter Pkt 11b behandelt werden. 

 

Wer dafür ist, bitte ich um ein Zeichen mit der Hand. 

 

Abstimmung: einstimmig 
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T a g e s o r d n u n g 

 

 

1. Genehmigung Gemeinderatsprotokoll vom 05.07.2022 und 20.09.2022 

2. Bericht Prüfungsausschuss vom 04.08.2022 

3. Pachtvertrag Zusatzvereinbarung  

4. Urnenaufbewahrung  

5. Wahl Europagemeinderat  

6. Umweltbericht  

7. Differenzbeschluss Beleuchtung Hauptplatz 

8. Teilungsplan B 15 Kundmachung 

9. Kostenbeitrag Tagesmutter 

10. Grundstücksankauf  

11. NVA 2022 

11a.     Dringlichkeitsantrag – ÖBB Bahngrundbenützungsvertrag, 

11b.     Dringlichkeitsantrag – Ankauf Bauhof Knicker 

11c.     Dringlichkeitsantrag – Projekt KLAR 

12. Anfragen 

 

Nicht öffentlicher Teil: 

 

        13.    Personalangelegenheiten 

 

 

 

1.     Genehmigung Gemeinderatsprotokoll vom 05.07.2022 und 20.09.2022 

 

Bürgermeister Kurt Wimmer stellt den Antrag, der Gemeinderat möge seine Zustimmung zu dem 

Gemeinderatsprotokoll vom 05.07.2022 und 20.09.2022 erteilen.  

 

Abstimmung: einstimmig 

 

 

2.   Bericht Prüfungsausschuss vom 04.08.2022 

 

Das Protokoll der Gebarungsprüfung vom 04.08.2022 werden dem Gemeinderat durch GR Bernhard 

Ertler, Obmann des Prüfungsausschusses, zur Kenntnis gebracht. 

 

Die Stellungnahmen von Bürgermeister Kurt Wimmer und der Kassenverwalterin Doris Matijevic 

werden dem Gemeinderat zur Kenntnis gebracht. 

 

 

3.    Pachtvertrag Zusatzvereinbarung  

 

Mit Herrn Peter Heinrich soll zu dem bestehenden Pachtvertrag vom Gasthaus Paus eine Zusatzver-

einbarung, aufgrund der bevorstehenden Renovierung, getroffen werden. 

Die Zusatzvereinbarung beinhaltet die Kostenbeteiligung von € 30.000,-- von Herrn Heinrich und die 

10 Jahre Kündigungsverzicht. (ausgenommen grobe Verstöße) 
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Bürgermeister Kurt Wimmer stellt den Antrag, der Gemeinderat möge seine Zustimmung zur Zusatz-

vereinbarung Herrn Heinrich Peter Gasthaus Paus lt. Beilage A erteilen. 

 

Wer dafür ist, bitte ich um ein Zeichen mit der Hand.  

 

Abstimmung: einstimmig 

 

Zur Debatte sprachen:  

Vizebgm. Martina Rzecznicek-Gass 

GR Bernhard Ertler 

GfGR Gerhard Mörk 

 

 

4.   Urnenaufbewahrung   

 
Frau Ildiko Kelemen und Herr Andreas Horvath stellen den Antrag, dass sie die Urne ihrer verstorbenen 

Tochter, Hanna Kelemen, im Haus in 2434 Götzendorf/Leitha, Hauptstraße 37/4/6 aufbewahren dürfen. 

Laut Bestattungsgesetz § 17, Abs. 2 ist dies unter Wahrung des Anstandes von der Marktgemeinde zu 

gewähren.  

 

Bürgermeister Kurt Wimmer stellt den Antrag, der Gemeinderat möge seine Zustimmung für die 

Aufbewahrung der Urne in der Wohnung von Frau Kelemen und Herrn Horvath, 2434 Götzendorf, 

Hauptstraße 37/4/6 erteilen. 

 

Wer dafür ist, bitte ich um ein Zeichen mit der Hand.  

 

Abstimmung: einstimmig 

 

 

5.   Wahl Europagemeinderat    

 

Als neuer Europagemeinderat soll GR Ing. Manuel Mahlberg gewählt werden. 

 

 

Bürgermeister Kurt Wimmer stellt den Antrag, der Gemeinderat möge seine Zustimmung zur Wahl 

des Europagemeinderates für Herrn GR DI Manuel Mahlberg erteilen. 

 

Wer dafür ist, bitte ich um ein Zeichen mit der Hand.  

 

Abstimmung: einstimmig 

 

 

 

6. Umweltbericht  

 

Umweltgemeinderat Florian Wammel bringt dem Gemeinderat dem Umweltbericht 2021 zur 

Kenntnis. 

 

Bürgermeister Kurt Wimmer: Das Projekt KLAR Römerland Carnuntum soll als Dringlichkeits-

antrag unter Pkt. 11c. als Grundsatzbeschluss aufgenommen werden. 



Protokoll Gemeinderat 27.09.2022 Seite 6 von 10 

 

Zur Debatte sprachen:  

Bgm. Kurt Wimmer 

GR Bernhard Ertler 

GfGR Dietmar Sadnek 

 

 

 

7. Differenzbeschluss Beleuchtung Hauptplatz 

 

Die neue Beleuchtung am Hauptplatz wurde in der GR Sitzung am 17.05.2022 mit  

€ 45.242,04 brutto beschlossen.  

Das Angebot musste adaptiert werden (Lichtpunkt Mannerdorferstr., Einfahrt Radweg) und macht 

nun € 51.900,-- brutto aus. 

Es soll ein Differenzbeschluss in Höhe von € 6.657,96 brutto eingeholt werden. 

 

Bürgermeister Kurt Wimmer stellt den Antrag, der Gemeinderat möge seine Zustimmung zur Zusatz-

beleuchtung am Hauptplatz in Höhe von € 6.657,96 brutto erteilen. 

 

Wer dafür ist, bitte ich um ein Zeichen mit der Hand.  

 

Abstimmung: einstimmig 

 

Zur Debatte sprachen:  

Bgm. Kurt Wimmer 

GR Bernhard Ertler 

GfGR Dietmar Sadnek 

 

 

 

 

8. Teilungsplan B 15 Kundmachung 

 

Von dem vorliegenden Teilungsplan sollen Teile aus dem öffentlichen Gemeindegut entlassen bzw. 

neu ins öffentliche Gut der Gemeinde übernommen werden,  

Die beiliegende Kundmachung soll für die grundbücherliche Durchführung beschlossen werden.  

 

Bürgermeister Kurt Wimmer stellt den Antrag, der Gemeinderat möge seine Zustimmung zur Kund-

machung lt. Beilage B erteilen. 

 

Wer dafür ist, bitte ich um ein Zeichen mit der Hand.  

 

Abstimmung: einstimmig 

 

 

9. Kostenbeitrag Tagesmutter 

 

Die Kleinkinderbetreuung findet derzeit in Ebergassing, Reisenberg, Mannersdorf und Enzersdorf 

statt. Auf eine Anfrage hin soll nun auch die Kleinkinderbetreuung bei einer Tagesmutter mit dem 

gleichen Betrag gefördert werden.  
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Bürgermeister Kurt Wimmer stellt den Antrag, der Gemeinderat möge seine Zustimmung zur Klein-

kindbetreuung bei Tagesmüttern erteilen. 

 

Wer dafür ist, bitte ich um ein Zeichen mit der Hand.  

 

Abstimmung: einstimmig 

 

 

 

10.   Grundstücksankauf 

 

Es soll ein Grundsatzbeschluss für den Grundstücksankauf für das Grundstück P. 397 KG Pischels-

dorf von Fam. Fiedrichkeit beschlossen werden.  

Das Grundstück im Ausmaß von 7738 m² soll zu einem Quadratmeterpreis von € 75,-- angekauft 

werden, in Summe € 580.350,--. 

 

Bürgermeister Kurt Wimmer stellt den Antrag, der Gemeinderat möge seine Zustimmung zum 

Grundstücksankauf von Fam. Friedrichkeit in Höhe von € 580.350,-- erteilen. 

 

Wer dafür ist, bitte ich um ein Zeichen mit der Hand.  

 

Abstimmung: einstimmig 

 

Zur Debatte sprachen:  

Bgm. Kurt Wimmer 

GR Bernhard Ertler 

GR Christian Hitter 

 

 

 

 

11.   NVA 2022 

 

Vizebürgermeisterin Martina Rzecznicek-Gass trägt den Tagesordnungspunkt vor: 

 

Der 1. Nachtragsvoranschlag 2022 einschließlich des Dienstpostenplanes wurde erstellt und in der 

Zeit von 07.09.2022 bis 23.09.2022 zur öffentlichen Einsicht aufgelegt. 

In der Auflagefrist sind bisher keine Stellungnahmen eingelangt. 

 

In der investiven Gebarung wurden folgende großen Projekte veranschlagt: 

 

.) FF Götzendorf HLFA 3 wurde nun richtig nach der Endabrechnung und Förderzusage veran-

schlagt 

.) Straßenbau wurden ebenfalls die Zahlen für den Hauptplatz angepasst, die Förderung für den 

Radweg in Höhe von € 88.200,-- und eine Zuführung für die geplante Überführung in Höhe von 

€ 200.000,-- wurden ins Nachtragsbudget aufgenommen 

.) ein neues Vorhaben für die Überführung B 60 wurde angelegt  

.) ein neues Vorhaben für die Errichtung der Urnenwand am Friedhof Pischelsdorf bzw. die Erwei-

terung am Friedhof Götzendorf wurde im Nachtragsbudget im Wert von € 50.000,-- aufgenommen. 

.) 4. Bauteil, Kanal € 34.000,--, Wasser € 23.100,-- Fasangasse Schlussrechnung                                                           

wurde nachveranschlagt, lt. GV 25.05.2021 
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.) Sanierung Gasthaus Paus wurde mit € 100.000,-- im Nachtragsbudget veranschlagt, 

Peter Heinrich leistet eine Kostenbeteiligung in Höhe von € 30.000,-- 

 

Im Dienstpostenplan wurden 2 Mitarbeiter neu aufgenommen: 

Fr. Dana Laionesi Beginn des DV mit 5.9.2022 im Kindergartenteam 

Hr. Christian Hölzl Beginn des DV mit 15.9.2022 im Bauhofteam 

 

Der Finanzausschuss hat um Zustimmung zum NVA 2022 gebeten. 

 

Bürgermeister Kurt Wimmer stellt den Antrag, der Gemeinderat möge seine Zustimmung zum  

1. Nachtragsvoranschlag 2022 erteilen. 

 

Wer dafür ist, bitte ich um ein Zeichen mit der Hand.  

 

Abstimmung: einstimmig 

 

 

11a.   Dringlichkeitsantrag – ÖBB Bahngrundbenützungsvertrag 

 

Es liegt der Bahngrundbenützungsvertrag von der ÖBB für die Errichtung des Radweges/Gehweges 

hinter dem Hauptplatz vor. 

Damit keine Bauverzögerungen entstehen, soll der Vertrag in der heutigen GR Sitzung behandelt 

werden. 

 

Bürgermeister Kurt Wimmer stellt den Antrag, der Gemeinderat möge seine Zustimmung zum Bahn-

grundbenützungsvertrag lt. Beilage C erteilen. 

 

Wer dafür ist, bitte ich um ein Zeichen mit der Hand.  

 

Abstimmung: einstimmig 

 

 

 

 

11b.     Dringlichkeitsantrag – Ankauf Bauhof Knicker 

 

Es liegen Angebote für den Ankauf eines neuen Knickers von div. Firmen vor: 

 

Fa. SZ Landtechnik von € 56.400,--, € 60.000,--, € 73.057,20 

Fa. Schneider € 71.839,50, € 61.000,-- 

Fa. RLH € 60.100,-- 

Fa. Stangl Zusatzteil Aufrüstung € 13.419,12 

Fa. Binder Landtechnik € 53.818,82  

Fa. Binder Landtechnik € 51.259,85 

 

Alle oben angeführten Angebotssummen sind Brutto Summen. 

Die Angebote sollen in der Sitzung miteinander verglichen und eine Entscheidung getroffen wer-

den. 

Damit das Fahrzeug für den Bauhof rechtzeitig angekauft werden kann, soll ein Beschluss für den 

Ankauf von max. € 60.000,-- in der heutigen GR Sitzung beschlossen werden. (es müssen noch De-

tails geklärt werden) 
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Bürgermeister Kurt Wimmer stellt den Antrag, der Gemeinderat möge seine Zustimmung zum An-

kauf des Knickers in Höhe von max. € 60.000,-- erteilen. 

 

Wer dafür ist, bitte ich um ein Zeichen mit der Hand.  

 

Abstimmung: einstimmig 

 

Zur Debatte sprachen:  

Bgm. Kurt Wimmer 

GR Christian Hitter 

GR Richard Hofschneider 

 

 

 

11c.  Dringlichkeitsantrag mündlich – Projekt KLAR 

 

Für den Beitritt zum Projekt KLAR mit den Nachbargemeinden soll ein Grundsatzbeschluss 

beschlossen werden. 

Bei diesem Projekt sollen GR Bernhard Ertler, GR Richard Hofschneider, GfGR Dietmar Sadnek 

und GR Jens Röhrl mitmachen. 

 

Bgm. Kurt Wimmer stellt den Antrag, der Gemeinderat möge seine Zustimmung zum Grundsatzbe-

schluss erteilen. 

 

Wer dafür ist, bitte ich um ein Zeichen mit der Hand.  

 

Abstimmung: einstimmig 

 

 

12.     Anfragen  

 

.) Die Brücke in der Dr. Heidrichgasse wurde von den Gemeindemitarbeitern demontiert und wird 

von der Fa Schneider wiedererrichtet. 

 

.) Brücke Sportplatzweg – Angebot Fa Duscheck, es soll eine Wasserrechtsverhandlung angestrebt 

werden. 

 

.) Anfrage Hr. Kögl jun. wegen einer Fun Court Skaterbahn – es sollen die Möglichkeiten abgeklärt 

werden. 

 

.) Leiner Zufahrt Tankstelle und Garagen, BH schreibt einen Rechts- und Linksabbieger vor. 

 

.) Gasthaus Goldene Feld wird in den nächsten Monaten den Essenspreis Kdg und SNB erhöhen. 

 

.) Fa. Nagl – Angebot für Austauschgerät Ofnerweg Wasserübergabeschacht, die Vorgehensweise 

soll noch abgeklärt werden.     

 

.) Dacheinsturz Gregorigasse 20, Fam. Cim – finanzielle Unterstützung, Containerkosten Fa. Hölzl 

soll die Gemeinde übernehmen, zusätzlich sollen € 1.000,-- gespendet werden, vom Maskengeld 

sollen ebenfalls € 1.000,-- gespendet werden. 
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.) Ankauf Stromerzeuger FF Götzendorf Restzahlung nach Abzug der Eigenmittel und Förderung 

wäre € 16.300,-- brutto, 2. Angebot von GGR Hölzl wurde übermittelt. 

 

.) Herr Auer-Welsbach – Lagerung Holz bei der Leitha – soll wegen Brücke abgeklärt werden. Der 

Wegeausschuss Götzendorf soll sich damit auseinandersetzen. 

 

.) Angebot Innovametall – Abbau Buswartehaus Hauptplatz ist zu teuer und soll von den Gemein-

deräten durchgeführt werden. 

 

.) Teilungsplan Sumpich – es soll ein Tausch mit einem Stück Feldweg gemacht werden. 

 

.) GR Christian Hitter – in der Teichgasse sollen die Umrandungen ausgebessert werden. 

 

.) GR Annarita Ertler – Anfrage, wann es den erweiterten Bauausschuss betreffend Bebauungsplan 

wieder gibt.  

 

 

 

13.   Personalangelegenheiten 

 

Bürgermeister Kurt Wimmer stellt den Antrag, die Tagesordnungspunkte unter Ausschluss der  

Öffentlichkeit zu behandeln. 

 

 

 

 

Abstimmungsergebnis im nicht öffentlichen Protokoll 

 

 

Sitzung wird um 21:05 Uhr geschlossen. 

 

   

Dieses Protokoll wurde in der Sitzung am __________________________  

 

 

genehmigt    - abgeändert    - nicht genehmigt 

 

 

 

    _________________________   __________________________ 

      Bürgermeister           Vizebürgermeisterin 

 

 

 

                  _______________________                  ___________________________ 

         Gemeinderat    Schriftführerin  

 

 

Protokollunterzeichner:  Bürgermeister Kurt Wimmer, Schriftführer Doris Matijevic,  

Vizebgm. Martina Rzecznicek-Gass, GR Annarita Ertler  


